

**Communiqué de presse**

Lundi 2 septembre 2013

## Politique énergétique : les propositions d'economiesuisse

### **Mesures principales : conclure un accord sur l'électricité, intensifier la recherche sur les énergies renouvelables et s'appuyer davantage sur le marché pour les promouvoir**

La Stratégie énergétique 2050 occupera intensivement le Conseil fédéral et le Parlement ces prochains mois. Dans cette perspective, economiesuisse présente ses propositions en matière de politique énergétique. La publication présentée aujourd'hui montre quelles conditions-cadre sont nécessaires pour relever les défis à venir. Son but est de contribuer à donner un tour plus concret au débat. Pour l'économie helvétique, les priorités sont la sécurité de l'approvisionnement et des prix de l'énergie compétitifs à l'échelle internationale.

Fondée sur les travaux d'une commission largement représentative, la publication montre clairement que la politique énergétique est interconnectée et doit fortement tenir compte du contexte international pour fonctionner. Une meilleure intégration dans les marchés internationaux de l'énergie revêt une grande importance pour assurer son succès. Aussi l'accord bilatéral sur l'énergie avec l'UE doit-il faire partie intégrante de la stratégie énergétique. Cela permettra à la Suisse de mieux saisir les opportunités liées à son rôle de plaque tournante de l'électricité et de limiter les risques d'une baisse de l'auto-approvisionnement. L'ouverture complète du marché de l'électricité en constitue un préalable important.

Au vu des incertitudes entourant l'évolution en Suisse et à l'étranger, il vaut mieux planifier et examiner en continu la réorientation de la politique énergétique suisse. Une planification détaillée sur 40 ans n'a guère de sens. En revanche, l'innovation et le progrès technique joueront un rôle décisif, en particulier dans les domaines des technologies de stockage et des réseaux intelligents. Des investissements à long terme dans les connaissances et la technique sont plus efficaces qu'une politique industrielle impossible à financer durablement. La Suisse doit éviter de suivre l'exemple allemand d'une politique énergétique fortement subventionnée, dont les problèmes sont de plus en plus visibles. Dans cette perspective, le marché représente un passage obligé pour promouvoir les énergies renouvelables.

*Vous pouvez télécharger la brochure « Indispensables interconnexions : Propositions de l'économie suisse à l'appui de la politique énergétique » à l'adresse [www.economiesuisse.ch](http://www.economiesuisse.ch).*

Pour toutes questions :

Kurt Lanz, membre de la direction

Téléphone : 079 772 33 58

Courriel : [kurt.lanz@economiesuisse.ch](mailto:kurt.lanz@economiesuisse.ch)